



**NOMBRE DEL ALUMNO: Yoana Itzel Gutiérrez
Álvarez**

**NOMBRE DEL PROFESOR: Romelia de León
Méndez**

LICENCIATURA: Enfermería

MATERIA: Epidemiología

PASIÓN POR EDUCAR

**CUATRIMESTRE Y MODALIDAD: 4º cuatrimestre
escolarizado**

**NOMBRE Y TEMA DEL TRABAJO: Ensayo de
valides del estudio de sesgo y errores
recolección de los datos.**

INTRODUCCION

Tanto en investigación como en vigilancia epidemiológica los elementos básicos de recopilación de datos en salud y en especial en el área de las enfermedades crónicas, son datos que deben ser utilizados para la práctica de la salud pública.

En epidemiología nutricional es muy fundamental tener una correcta valoración del consumo alimentario de los grupos o individuos de la población ya que también evitando las fuentes de error.

El cuestionario es ampliamente utilizado en el sector salud para recolectar información y las fuentes de sesgos u errores que afectan la validez de la información obtenida, se presentan y discuten los más resaltantes errores o sesgos en cuestionarios en el sector salud, basándonos en el trabajo previo de Choi y Pak.

DESARROLLO

Dice que La validez del cuestionario, instrumento básico fueron utilizados en encuestas, es esencial para lograr pruebas útiles, y un aspecto crucial es la identificación y corrección de fuentes de sesgo en los mismos.

Pues ya que también algunos autores han analizado el tema de las fuentes de sesgo en cuestionarios y han ofrecido listas de las mismas, en esta oportunidad se presenta una visión sistemática de las fuentes de sesgo en cuestionarios de salud en idioma español, mediante un catálogo basado en el trabajo previo de Choi y Pak

sobre el sesgo en cuestionarios en idioma inglés, fue expandiendo la discusión a nuevas fuentes de sesgo y proponiendo correctivos cuando es posible.

La literatura en idioma inglés sobre aspectos metodológicos en vigilancia epidemiológica de enfermedades crónicas es extensa, pero su utilidad es limitada para las personas que laboran en idioma español,

Como en primer lugar por la barrera que impone el idioma, y en segundo lugar porque los ejemplos que presentan no necesariamente son relevantes al contexto social o cultural en el mundo hispano parlante.

El artículo es 57 intenta ampliar la masa crítica, sobre un tema frecuentemente dejado de lado en el proceso de selección o diseño de los cuestionarios a ser utilizados en el sector salud.

Este artículo se centra en sesgos específicos del cuestionario prese, y no se consideran otras fuentes de sesgo en la obtención de información que deben tenerse en cuenta a la hora de interpretar los datos; como, por ejemplo:

sesgo de muestreo o selección, además no consideramos aspectos de buena práctica en el diseño o implementación de encuestas.

la vigilancia epidemiológica de enfermedades crónicas en los países de habla hispana, a los efectos, se define “cuestionario” como un conjunto predeterminado de preguntas utilizado para recolectar datos (información), y “sesgo” como aquellos errores que modifican la información, alejándola de la realidad, y que son inherentes al instrumento usado en la observación o a la metodología usada en su aplicación.

Se presentan 49 fuentes de sesgo en cuestionarios utilizados en el sector salud, las cuales clasificamos en tres grandes grupos y presentamos en un cuadro que a la vez podría servir de cotejo para quienes trabajan en la elaboración y evaluación de cuestionarios

. Fuentes de sesgo en cuestionarios

- Sesgos derivados de problemas con la redacción de la pregunta,
- Sesgos derivados de problemas con el diseño y diagramación del cuestionario,
- Sesgos derivados de problemas con el uso del cuestionario

CONCLUSION

Como finalidad de este presente trabajo dice que los estudios proveen importante evidencia en la ciencia epidemiológica. Es así como algunas veces son indispensables en la determinación de factores de riesgo de las enfermedades.

Sus limitaciones están dadas principalmente por la presencia de factores de confusión o sesgos que impidan la adecuada estimación de la importancia del factor de exposición en la enfermedad

REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS

http://archivos.ujat.mx/DACS/nutricion/estructura_curricular/area_deformacion_sustantiva/EPIDEMIOLOGIA%20DE%20LA%20NUTRICION-250808.pdf

<https://es.slideshare.net/JoanFernandoChipia/errores-sesgo-y-causalidad>